

Ambiance de Béthanie

Sanctifions nos foyers pour la sanctification des prêtres

« Le siècle moderne se veut efficace par l'influence de l'esprit positif et réalisateur. » (Mgr Renard) « La figure de Saint Joseph nous ramène à une plus juste mesure. Le désintéressement est aussi une valeur chrétienne, autant que l'efficacité ; la vie du père nourricier de Jésus, ne fut-elle pas toute **désintéressée**, lui qui resta toute sa vie un méconnu ? En lui, nul affaiblissement du sens de Dieu, c'est pourquoi il sut se soumettre, accepter son sort modeste et disparaître. Nous voulons émerger, il se fit oublier. En le regardant vivre, retrouvons le sens et la valeur de ce qui est « gratuit » et noble. » (Fr. M. Colin)

La sainteté de Joseph n'est rien d'autre que sa fidélité à laisser le Seigneur entrer. « L'Évangile nous montre ce saint patriarche **attentif** à recueillir le premier signe des volontés du Seigneur, pour les mettre **sans retard** à exécution. Il lui est enjoint **la nuit** de fuir en Égypte ; **sur l'heure même** il part. L'obéissance de saint Joseph est **indiscutée, prompte, opérante**. » (Dom B. Maréchaux)

« L'orgueil n'avait pas de prise sur le cœur de celui que Jésus appelait son père. C'était un **réaliste** au regard lucide et profond ; il ne vivait que de vérité. » (P. S. Piat, o.f.m.) « Son obéissance venait de ce qu'il croyait en simplicité ; son esprit ne chancelait pas entre la raison et la foi... » (Bossuet) « Joseph est le vivant modèle de cet **abandon à la Providence** que nous **a demandé** le Divin Maître, de ce **calme évangélique**, fruit des vertus théologiques » (Fr. M. Colin)

Ce premier mois de l'année est consacré spécialement au saint Nom de Jésus; ce nom qui a été imposé par Joseph, obéissant ainsi au commandement que l'ange lui faisait de la part de Dieu, acceptant ainsi la grandeur inouïe dans laquelle il était placé d'exercer cette fonction paternelle avec cette unique autorité qui est la sienne.

À cet exemple, sans rien faire d'extraordinaire, tout simplement en accomplissant nos devoirs d'état **pour Dieu**, et en souffrant patiemment **pour Lui** nos fatigues et nos peines, en union avec Marie avec laquelle Saint Joseph eut une grande parenté d'âme, nous augmenterons à chaque instant de cette nouvelle année notre capital de grâce sanctifiante et de gloire éternelle.

« Joseph commandait, par soumission à la volonté de Dieu, qui exigeait de lui le commandement. » (Dom B. Maréchaux, o.s.b.)

Les intentions ecclésiales

- Pour qu'avec le temps de l'Épiphanie, le règne du Christ-Roi se développe par la propagation de la Foi dans les âmes et que stimulées par la volonté, les intelligences s'ouvrent à la vérité.
- Pour un prêtre qui s'éloigne de la Tradition.
- Pour la vocation d'un frère.
- Pour la persévérance d'une vocation religieuse.

Intention nationale permanente :
Pour barrer le chemin à l'Islam en France et obtenir la conversion des musulmans.

Pour les pécheurs :

Le mot de l'aumônier

Que se soit dans la grotte de Bethléem ou lors de la visite des Rois Mages, Saint Joseph reste silencieux. L'évangile ne nous rapporte aucune parole de sa part. À l'exemple de Notre-Dame, il méditait dans son cœur tout ce qu'il voyait et entendait. Témoin privilégié des événements qui entourent la Nativité, son silence même est instructif. Les autres personnages qui viennent auprès du trône de Jésus, ne viennent que de façon transitoire. Ils repartent ensuite après leur visite. Les bergers comme les Mages rentrent chez eux convertis et le cœur réjoui de tout ce qu'ils ont vu. Seul Saint Joseph demeure dans la familiarité avec le Fils de Dieu fait homme.

Cette présence familière auprès de la Vierge et de son Enfant, n'exclut pas l'adoration chez le saint Patriarche. Comme tous ceux qui s'approchent de Jésus, il adore le Sauveur dans ce petit enfant innocent. Comme le fait remarquer dom Maréchaux, le constat des humiliations du Verbe divin, augmente d'autant plus l'humilité de celui qui est désigné comme le gardien de la Sainte Famille. Son adoration et son humilité se traduisent par son silence. Non un silence vide et passif, nous dit le R.P. Calmel, mais le silence de la contemplation qui exprime l'accord parfait du cœur de Joseph avec celui de Jésus.

Ce silence ne rendait pas Saint Joseph insouciant. Sa prière ne lui faisait pas désertier les affaires terrestres dont il était chargé pour subvenir aux besoins des deux êtres les plus chers à Dieu le Père. Sa prière ne le rendait pas irréaliste. Au contraire, toutes les réponses et tous les avis célestes, il les reçoit dans le silence de la nuit, au milieu de sa méditation. Prendre la Vierge Marie comme son épouse, fuir en Égypte pour protéger l'enfant, mais aussi toutes les autres décisions dont il n'est pas fait mention dans les évangiles, toutes furent prises dans le silence de la prière. Par sa prière Saint Joseph vivait dans le réel. Il y découvrait la volonté de Dieu et y conformait sans cesse sa volonté humaine.

Les fruits de Béthanie

« Témoigner c'est déjà remercier »

Le 9 mars prochain, Mgr Fellay ira à Cotignac confier à saint Joseph le grand combat de la foi de la FSSPX et l'extirpation de ces hérésies véhiculées dans l'Église depuis le concile Vatican II, avant de la lui consacrer le 19 mars, le jour de sa fête. Cette consécration sera renouvelée, pour le district de France, à l'issue du pèlerinage du Sacré-Cœur.

«...Protégez, ô très sage gardien de la divine Famille, la race élue de Jésus-Christ. Préservez-nous, ô père très aimant, de toute souillure, d'erreur et de corruption, soyez-nous favorable, ô notre très puissant libérateur. Du haut du Ciel, assistez-nous dans le combat que nous livrons à la puissance des ténèbres ; et de même que vous avez arraché autrefois l'Enfant-Jésus au péril de la mort, défendez aujourd'hui la sainte Église de Dieu, des embûches de l'ennemi et de toute adversité. » (Prière à saint Joseph, patron de l'Église universelle)

Ayons ainsi bien à cœur de supplier l'intervention de saint Joseph, patron de l'Église universelle, dans cette crise si douloureuse que traverse l'Épouse du Christ, puisqu'on a pu dire qu'au ciel, « Joseph commande plutôt qu'il ne supplie ».

À lire

Saint Thomas d'Aquin, 7,50 € éditions Clovis

Quand nous lisons sa vie, nous le découvrons. Et quand nous le découvrons, nous est-il possible, à nous aussi, de ne pas l'aimer, l'admirer, l'imiter ? Album de 44 pages, 4 images par page, avec un texte sous chaque image.

Le R.P. Roger-Thomas Calmel par le R.P. Jean-Dominique, 24€ éditions Clovis

Le XXe siècle a vu naître un nombre impressionnant de prêtres éminents par leur silence, leur prudence et leur amour de Dieu. Ils furent pour beaucoup une lumière dans la nuit, une force dans la tourmente, une consolation dans l'épreuve. Le père Roger-Thomas Calmel fut l'un d'entre eux.

Les correspondants

- 03 Brout-Vernet** : M. Tranchet - 04 70 58 20 42
- 06 Nice** : Mme Abril - 04 93 90 38 15
- 11-09-66 Montréal** : Mme Doutrebente - 04 68 69 09 75
- 13 Marseille** : Mme Sentagne - 04 42 26 93 79
- 17-33 Saintes** : Mme Boyer - 05 46 92 64 96
- 21-25 Pouilly** : Mme Brière - 03 80 90 71 08
- 22-35 Lanvallay, Rennes** : Mme Saigault- 02 99 16 08 80
- 24-19-87 Bergerac** : Mme Bories - 05 53 22 56 89
- 28 Chartres** : Mme de Beir- 06 63 55 37 01
- 29 Guipavas** : Prieuré St Yves - 02 30 82 54 64
- 31-32-47-81-82 Toulouse** : Mme Joly
49 ch. de la Bergerie 31530 Saint Paul sur Save - 05 61 06 18 14
- 34 Montpellier** : Prieuré - 04 67 85 24 10
- 35 St Malo** : Mme Colcomb - 02 99 19 85 15
- 37 Tours** : M. de Gavelle - 02 47 24 83 55
- 38-73-74-05 Grenoble** : Prieuré - 04 76 41 27 19
- 42 Unieux** : Mme Gardet - 04 77 41 83 81
- 44-85-56 Nantes** : Mme Rousseau - 02 51 77 00 75
- 49 Angers** : M. Jaquemet - 02 41 60 20 67
- 50-14-61 Saint Ursin** : M. Denier - 02 33 61 53 95
- 59-60-62-80 Lille** : Mme Brunet - 03 20 06 33 06
- 63 Clermont-Fd** : M. Hammer - 04 73 64 25 19
- 67-68-57 Strasbourg** : Mme Müller - 09 51 84 86 70
- 64 Pau** : Mme Ameri - 05 59 09 28 27
- 69-01 Lyon** : Mme Truchon- 04 74 93 70 36
Morgon : Mme Rieu - 04 74 69 96 61
- 75-77-78-91-92-93-94-95 Paris** :
Mme Millet - 01 47 71 03 21
- 76 Rouen** : Mme Deparrois - 02 35 15 09 37
- 78 Mantes** : Mme Fontaine - 01 39 76 41 12
- 79-16 Niort** : Mme Levrault - 05 49 25 01 95
- 83 Toulon** : Mlle Blanc - 06 81 03 11 49
- 86 Poitiers** : Mme Lethu - 05 49 61 22 06



Les foyers adorateurs



**jeudi 3, vendredi 4, samedi 5
Janvier 2013**